
Compte rendu Assemblée Générale 2019 et 2020 
Samedi 12 juin 2021

      Ouverture de la séance 11H15- Fin de séance 12h30- 
35 présents (dont 26 votants )- 23 pouvoirs 

coumbaka.e-monsite.com
               
EN BREF: 
- Nous parrainons à ce jour 47 enfants et 14 étudiants avec 52 parrainages.
- 9 nouveaux élèves sont parrainés depuis la rentrée 2019  
- 8 nouveaux élèves sont parrainés depuis la rentrée 2020 
- 3 nouveaux parrainages en 2019 : bienvenue à Marie-Line, Emmanuelle et Mélanie.
- 6 nouveaux parrainages en 2020 : bienvenue à Chloé, Sandrine, Véronique, 

Claudine et Michel, Aïcha et Christine.
- l'école Saint-Vallier a accueilli en 2019-2020 : 867 élèves et en 2020-2021 :835 élèves
   Elle emploie 90 personnes ! dont 7 stagiaires.

               

             
RAPPEL:
 pour les parrains : 
Le parrainage est actuellement de 180 € (possibilité de plusieurs versements). Pour info, il
correspond aux frais annuels de scolarité d'un élève de Cours Elémentaire. 

Le bureau rappelle que chacun participe en fonction de ses possibilités, et qu'en dehors
du parrainage vous pouvez nous soutenir par une adhésion ou par un don. 

 L’adhésion de 12 euros est obligatoire pour les parrains     :
Elle nous permet d'assurer la trésorerie de fonctionnement (assurance, encre, envois...), et
surtout de faire en sorte que chaque euro versé pour le parrainage soit  utilisé  pour le
parrainage!!



 Mission de Coumba KA:
 Le parrainage/ la scolarité restent le coeur de notre association. 
L’école  Saint-Vallier  s'auto-gérant  depuis  2011,  Coumba  Ka  ne  participe  plus
financièrement…De fait, nous pouvons cette année encore nous tourner vers la santé...     
    
L'assemblée Générale s'est ouverte en remerciant les personnes présentes et absentes 
excusées  
-   Action jeunes qui nous a soutenu une dernière fois avec un très gros don en 2019 de     
2 775 euros et 10 ans de collaboration.
 l'association Karama (Mali /association à St Martin du tartre) en 2019.
 Alexandrina Durand (infirmière), le Dr Defauchy (ophtalmologiste) et Myriam pour le 

don de matériel médical (container parti en 2019).
 L’Enjeu (papiers cadeaux de Noël en 2019).
 Francesco et l’Association Terre de Culture (Journée de l’Afrique à Autun) en 2019.
 Chloé et Raphaël pour les calendriers 2019 et 2020.
 L’Association Les Amis des Antilles en 2019 et 2020.
 L Abreuvart des Galipotes pour le bœuf musical spécial humanitaire 2019.
 les adhérents, donateurs et toutes les personnes qui nous soutiennent
 l’ensemble des PARRAINS qui nous accompagnent, 
 KADIA, CHRISTIAN , ABDOULAYE à Malika

Hommage à  Jean-Pierre  Courbin  président  de  l’Association « A la  rencontre  de  deux
mondes » avec laquelle nous avons été en lien à plusieurs reprises

Et à Tina, marraine des premiers jours, partie si tôt …. Cette Assemblée Générale lui est
dédiée.

             Manifestations en 2019:
        
 12 Mai : marché OMB (Les amis des Antilles) :103 euros
 29 juin : Participation à la Journée de l’Afrique à Autun : 720 euros
 3 aout : participation au festival Karama : 250  euros
 24 mai :  Bœuf musical l'Abreuvart  des Galipotes :  171 euros de vente d’objets +317

euros de don.
 15 décembre : Marché de noël à Génelard : 135 euros
 Ventes hors manifestation : 135 euros.

Total des ventes : 1831 euros.
Vente de calendriers :  bénéfice de 420.60 euros



Manifestations en 2020:

 13 septembre : marché OMB (Les amis des Antilles) : 260 euros
 Ventes Hors manifestations : 598 euros (Vente directe auprès de parrains ou adhérents et

vente sur lieu de travail)

Total des ventes :858.90 euros
Vente de calendriers : bénéfices de 391.50 euros

             
            
                                                     
ACTIONS soutenues en 2019 et 2020

  A nouveau concernant la santé cette année :

 Envoi d’un container : matériel médical, 3 fauteuils roulants, 2 déambulateurs, habits et
matériel scolaire.

 Achat de médicaments et consultations pour plusieurs enfants.
 Appareil dentaire pour Aliou Ba
 Prise en charge de séances de chimiothérapie pour 2 personnes.
 Intervention chirurgicale et soins post opératoires.

Ce qui a représenté 667 euros pour les années 2019 et 3009 euros pour l'année 2020.

             Ecole «     Cours SAINT-VALLIER     »

 Christian directeur de l'école /Rapport de l'année scolaire 2019/2020

« 90 personnes à l’école dont 83 salariés et 7 stagiaires.

 ACTIVITES MENEES

 * 2 contrôles et 2 compositions à l'élémentaire (troisième évaluations non tenues à cause 
de l’arrêt des cours du à la Covid)

 * 2 compositions au Moyen et au Secondaire.
 * 4 examens blancs au cm2
 * 3 examens blancs en 3ème
 * arbre de noël pour les enfants du jardin d’enfants et du CI
 *célébration de la journée de la femme (dédiée à Coumba Ka)
 * don de sang
 * Pas de stagiaires cette année (Covid19).
 * Panel sous le thème « Le SIDA » Lors de la journée Mondiale de lutte contre le SIDA

 RESULTATS
 CFEE 79.59 % 
 BFEM 92.53%
 BAC 56 %



 * Pour cette année 2019/2020 nous avons démarré avec 867 élèves dont 145 qui passent
la journée donc mangent à la cantine scolaire. Ils sont gérés par 4 dames de charges

 * la salle informatique fonctionnelle avec la connexion internet pour les élèves de la
grande section à la terminale.

 *  Une  infirmerie  scolaire  qui  prend  soin  des  petites  blessures  à  l’école  et  même
d’hospitalisations grâce à une participation symbolique de 2500 francs CFA (4euros) par
enfant et par an
Tout ceci en partenariat avec l’Association des Parents d’Elèves 
(L’association des parents d'élèves est un regroupement de parents d'élèves de l'école dans un
bureau dont le but est d'aider l'école dans le bon déroulement du travail. Elle apporte souvent
son soutien  en  matériel  scolaire  didactique  ou  de  bureau selon  les  besoins.  Elle  peut  aussi
intervenir en cas de conflit entre un enseignant et un élève ou autre).

 Cependant notre plus grand projet reste l’acquisition d’un espace plus grand afin d’en
faire une école.

                                       Rapport de l'année scolaire 2020/2021 

Compte tenu de la pandémie nous avons démarré avec pas mal de problèmes.

- * Effectif en baisse (835 élèves) : cela est dû à une perte d’emploi de certains de nos
parents d’élèves et du coup beaucoup d’enfants issus de ces familles sont transférés
dans le public où il n’y a pas de paiement de scolarité.

- * Paiement d’un reliquat de location de 8 mois dû toujours à l’arrêt d’encaissement
des scolarités de février à octobre 2020.

- * Paiement de 70% des salaires du personnel sans compter d’autres charges.

Le fait de supporter toutes ces charges fait déjà que nous rencontrons d’énormes difficultés
alors que l’année n’est pas encore terminée.

Merci bonne ag et à très bientôt Christian je salue tous les membres de l'association »

Un message laissé par Christian est écouté par l'ensemble des  personnes présentes. Beau
moment...

RAPPELS concernant l'école   : 
 AUTORISATION D'EXERCER  obtenue en 2012 (pour rappel seules 2 écoles privées

l'avaient à Malika sur 31!) : l'école a le droit de présenter ses élèves aux examens en
son  nom,  les  enseignants  bénéficient  des  formations  des  enseignants  du  public,
l'inspecteur de l'Education Nationale  vient et organise des journées de travail...

 PRISE EN CHARGE DES SOINS des enseignants dans la mesure des possibilités (pas
de sécurité sociale) + UN ENFANT de chaque enseignant pris en charge par l'école

                                                



                P  arrainage / suivi scolaire:

Rentrée 2019 : 56 Elèves dont 46 enfants parrainés et 10 étudiants.

14  départs : 5  pour  Fin  d'études :  Anta  (Master  1  Compta),  Khadidiatou  (Master  2
Communication  et  Management  digital),  Daour  (Master  2  en  droit),  Aliou  BA  (aide
Infirmier) et Libasse SOW (BTS Electricité).
                      6 départs pour travailler  : Cherif Ousseynou (Menuiserie Métallique auprès
d’Amadou), Babacar (Menuiserie Metallique à Yeumbeul), Oumar SOW (Soudeur à côté de
la Sonatel), Salif THIAM (Tailleur à Malika), Aliou KA (plombier chez Ama Diodio) et
Moussa SOW comme tailleur.
                        3 « autres » : Pape Abdou SALL qui veut poursuivre dans le foot, Djeynaba
SOW avait quitté l’école puis est retournée en collège mais aidée par un ami de la famille,
Ndeye Fama Sow qui a arrêté après le Bac, sans nouvelles depuis…
9 nouveaux Elèves :  3  en Première  Section Maternelle (Awa,  Penda,  Maimouna),  2 en
Grande  Section  (Ibrahima  et  Seydou),  1  en  CI  (Youga),  3  en  CP  (Djiby,  Aïssatou,  et
Malick).

3 nouveaux parrainages : Bienvenue à Marie Line, Emmanuelle et Mélanie !

Rentrée 2020 : 61 Elèves dont 47 enfants parrainés et 14 étudiants.

3  départs :  Djeynaba  s’est  mariée  et  n’a  pas  évoqué  de  poursuite  d’étude  (très  forte
déception car elle n’a pas eu le droit de passer son bac à cause d'un souci administratif),
Cheikh qui est apprenti chauffeur (financement du permis par son parrain) et Mamadou
Kebe pour lequel on a convenu de faire un don santé plutôt qu’un don parrainage (enfant
atteint de spina bifida et qui ne peut plus être scolarisé).

8 nouveaux Elèves  : 1 en Première section maternelle (Chantal), 1 en Moyenne section
(Mahdiaby),  4  en  CI  (Cheikh,  Amatte  Christian,  Coumba  et  Ngone),  1  en  CE2
(Khadidiatou, la sœur de Chantal, parrainée par la même marraine), 1 en 3 ième (Khadia, à la
demande de sa famille, en remplacement de Djeynaba qui s’est mariée).

Ce sont tous des enfants choisis par Kadia dans des familles très démunies, voire des enfants
qui ont perdu l’un ou leurs deux parents.

6 nouveaux parrainages :  Bienvenue à Chloé,  Sandrine,  Véronique,  Claudine et
Michel, Aïcha et Christine !
 
Examens 2019 et 2020 :

BAC
2019 : 7 terminales : 5 échecs et 2 réussites : Bravo à Ibrahima et Libasse. 
Suite échec au bac, 4 redoublent la terminale et une part en formation de transitaire.
2020 : 8 terminales : 4 échecs et 4 réussites : Bravo à Maïmouna, Awa, Ndiouga, Kogna.
Suite échec au bac, 3 jeunes décident de suivre une formation supérieure qualifiante : Aïcha
poursuit sa formation transitaire, Malick en qualité environnement et Samba en pharmacie.



Tous trois avaient déjà redoublé la terminale (+ la 4ème est Djeynaba qui n'a pu poursuivre)

BEFM
2019 : Aucun 3ème

2020 : Mame Fatou DIOP et Abdoulaye KA ont réussi et sont passés en seconde.

CFEE
2019 : Aucun CM2
2020 : Amadou qui a échoué et redouble le CM2

Des nouvelles des grands :

- Malick n’est plus parrainé : il a terminé ses deux années d’étude pour devenir officier
à l’armée et poursuit ses études pour devenir infirmier au sein de l’Armée. Nous lui
avons fait parvenir un livre de fiches de soins infirmiers.

- Nous avons eu 4 mariages ! (Cadeaux) dont 3 poursuivent leurs études supérieures.
- Deux jeunes poursuivent leurs études en France et un au Canada (sans intervention

de Coumba Ka).
- Depuis le début de l Asso, il y a 18 ans, de nombreux anciens élèves sont aujourd’hui

en emploi, mariés, avec des enfants…..

PARRAINS     : 52 parrainages à ce jour.

Vote du rapport moral:
 votants: 26 présents + 25 pouvoirs

s'abstient : 0
contre: 0
pour : 51

             Bilan financier 

 « Compte actions » et « compte parrainage » gérés par Kadia.
 Comme chaque année aide de 100 Euros pour défrayer Kadia de ses déplacements et

frais
 Aide de la Mairie de Saint Vallier de 200 euros pour l’envoi du Container en 2019.
 Frais de fonctionnement minimes ; 3,11% en 2019 et 1,04% en 2020.
 Actions : 79% en 2019 et 86,49% en 2020 sont dévolus à nos actions.
 Sur le budget total de l Asso : 91,54% en 2019 et 97,58% en 2020 sont en actions réelles

(santé et parrainage).
 60 adhésions en 2019 et 58 en 2020.
 Les parrains donnent en moyenne 209 euros sur ces 2 années.



 DONS : 446 euros de dons parrainage en 2019 et 809 euros en 2020 (de parrains ou de
personnes qui souhaitent donner pour les parrainages)
3 554 euros (2 775 euros du Génestival) hors parrainage pour 2019 et 912 euros pour
2020 soit 4000 euros de dons au total pour 2019 et 1     721,68 euros pour 2020.

A NOTER
  Le manque lié à la différence « nombre parrainages et nombre d’élèves » s’est

beaucoup réduit : 1 500 euros en 2019 ont été pris sur le compte Action pour
compléter le parrainage et 0 en 2020. 
Le parrainage « s’auto-finance ». C’est mieux, d’autant que nous n’avons pas
de visibilité sur les recettes à venir dans le compte actions. 
On verra en fonction des enfants qui quittent cette année si on maintient le
nombre ou si on reprend quelques enfants. 
Parrainage toujours à 180 euros depuis 2012 (représente le coût de la scolarité
d’un élève de CE2 au Cours Saint-Vallier. Au-delà, il constitue une partie de
la scolarité, complétée par les parents/la famille).

Vote du rapport financier:
 votants: 51

s'abstient : 0 
contre : 0
pour : 51

A titre informatif     :  pour les personnes soumises à l'impôt sur le revenu,  les réductions
fiscales  sont les suivantes : (à titre d'exemple)

année Don Réduction
fiscale

Réduction
fiscale 

Coût  réel  pour
le parrain

2020
360 euros 66% 237,6 122,4
180 euros 66% 118,8 61,2

             Projets et actions  pour l'année à venir

 Poursuite du parrainage, cœur de l'association : en tout 9 et 8 soit 17 nouveaux élèves
dans les deux dernières années.

 Examens prévus cette année : 5 passeront le BAC, 6  le BEFM (brevet) et 2 le CFEE
(certificat d'études).

 Actions santé en fonction des ressources : problème des absences d’expositions ventes
ces 2 dernières années mais un grand MERCI à ASAFT qui nous fait DON de 1 073.81
euros. Un grand bravo pour leur Action au Togo.



Nos manifestations prévues et ventes (sources de revenus)

 Chocolats du cœur vendus à Pâques et prévus pour Noël.
 Amis des Antilles : 2 marchés le 23 mai et 12 septembre
 Karama, le 7 Août
 Marché de Noël à Génelard le 12 décembre.
 Bœuf Musical en 2022 (les Galipotes évoquent un concert à notre profit?)

Les  Actions  Santés  étant  essentiellement  liées  à  nos  ventes :  réfléchir  à  d’autres
ventes ? Internet ? Vente personnelle :  chaque parrain peut récupérer les objets en
vente pour les vendre à sa convenance lors d’un week-end ? par exemple cousinades,
famille, amis…. ?

Coumba Ka aura 18 ans cette année     !

Renouvellement du bureau     :
le  bureau  est  réélu  à  l’identique  pour  3  ans     :  Mireille  GARCIA,  Sylvie
LAMBERT, Florence PAGOT-KA, Lucile PINESE.

Un pot amical a clôturé la réunion 
puis un petit repas pour les gourmands (merci à Maria et Areski!)  !!

 Merci à tous.
Contact: mail: assocoumbaka@yahoo.fr - tél: 03 85 57 67 86  

site internet: http://www.coumbaka.e-monsite.com 
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